

## Podemos consultará a sus bases un pacto con el PSOE

### La dirección socialista tendrá la última palabra sobre un acuerdo

A. DÍEZ / F. MANETTO, Madrid  
Ni Pablo Iglesias ni Pedro Sánchez tendrán la última palabra sobre cualquier acuerdo de Gobierno al que se puedan comprometer. El primero admitió ayer que deberá someter los posibles pactos al referendo de las bases de

su partido, Podemos. “En el caso de que prosperara, como esperamos, el acuerdo de Gobierno de cambio con el PSOE tendríamos que hacer una consulta previa a nuestros inscritos”, explicó a EL PAÍS el secretario de Organización de esa formación emergente, Sergio Pascual.

En el caso del PSOE, los líderes territoriales deberán pronunciarse sobre esos mismos acuerdos, según reconoció la cúpula. “La dirección del partido hará lo que le diga el comité federal”, afirmó el número dos de la formación, César Luena. Pedro Sánchez mantendrá esta semana contactos con todos los líderes territoriales de su partido, uno a uno, para tratar con ellos las negociaciones que se dispone a entablar.

Ante la posibilidad de que ese pacto encalle, los candidatos del PP, Mariano Rajoy, y Ciudadanos, Albert Rivera, iniciaron ayer por vía telefónica un diálogo para explorar posibles acuerdos que permitan formar una mayoría suficiente, que ellos no lograrían por sí mismos con una alianza entre los dos.

Por otra parte, la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, anunció ayer la próxima creación de su propio partido, para lo que convocará una asamblea. Colau busca unir así todos sus apoyos bajo una sola rúbrica, emancipándose de Podemos y Pablo Iglesias. **PÁGINAS 13 a 20**

**JORGE TRIACA**  
Ministro de Trabajo de Argentina

## “El Estado argentino fue tomado como un botín”

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires  
Jorge Triaca, ministro de Trabajo de Argentina, asegura que “en los últimos tiempos”, en referencia al kirchnerismo, “el Estado se ha tomado como un botín” y que el Gobierno anterior “puso gente en distintos cargos sin una función específica”. Pese a los despidos masivos en esta nueva etapa, Triaca señala que “el cambio de expectativas económicas va a empujar el aumento del empleo privado”, y que el Ejecutivo de Mauricio Macri resolverá “muchos de los problemas que han planteado los sindicatos”. **PÁGINA 6**

**ADEMÁS**

## Europa, en jaque ante los refugiados

Varios países europeos quieren prolongar dos años la suspensión del acuerdo de libre circulación de personas. **P3**



Un museo para la historia indígena de la Amazonia **P27**



INSTAGRAM

## Rivera Ordóñez torea con su hija de cinco meses en brazos

El torero español Francisco Rivera Ordóñez publicó ayer en su cuenta de Instagram una foto toreando a una vaquilla en el campo. Con la mano derecha lleva la muleta y en el brazo izquierdo sostiene a su hija de cinco meses. “Debut de Carmen”,

escribió el diestro, quien aseguró que de este modo cumplía con “una tradición familiar”. El Defensor del Menor andaluz analiza si debe actuar. “Jamas ha estado mi hija más segura”, respondió Rivera Ordóñez ante las críticas. **PÁGINA 38**

## La OMS alerta de que el zika llegará a toda América

### La Organización Mundial de la Salud advierte de que solo Canadá y Chile se salvarán del virus, que ya afecta a 18 países

EMILIO DE BENITO, Madrid  
La Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtió ayer de que el virus del zika se extenderá por todo el continente americano a excepción de Canadá —un país demasiado frío para el mosquito que lo transmite— y Chile, protegido por los Andes y el desierto de Atacama. La infección se ha registrado ya en 18 países y tiene

sus principales focos en Brasil y Colombia. El virus, de origen africano, fue detectado en América hace un año, probablemente procedente de la Polinesia, y al ser tan reciente la población no tiene una inmunidad previa adquirida. El mosquito que lo propaga es el mismo del dengue, el chikunguña y la fiebre amarilla. Algunos Gobiernos, como los

de Colombia y El Salvador, han recomendado a las mujeres que eviten quedarse embarazadas en los próximos meses por temor a que nazcan niños con microcefalia. El virus del zika se transmite a través de la sangre, pero la OMS ha afirmado que necesita realizar más pruebas para confirmar que puede contagiarse también por vía sexual. **PÁGINA 5**

### Un centenar de ciudades brasileñas reducen sus desfiles por falta de fondos

## El Carnaval de la crisis

MARÍA MARTÍN, Río de Janeiro  
Los brasileños no están para fiestas. La crisis económica, con el aumento de la inflación y del desempleo, está agotando su entusiasmo y vaciando sus bolsillos. Un centenar de ciudades han suspendido o limitado a la mínima expresión los desfiles de Carnaval por la falta de recursos, ya

que los pocos que hay serán destinados a reparar carreteras, comprar ambulancias o evitar inundaciones. Incluso han cerrado muchas tiendas de disfraces. La situación será diferente en Río de Janeiro, que espera a un millón de turistas, y cuyo alcalde ha duplicado la subvención a las escuelas de samba. **PÁGINA 5**

PRUNO  
MEJOR CALIDAD/PRECIO DEL MUNDO EN 2015  
- Robert Parker -  
VILLACRECES  
www.villacreces.com